

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica 0478 B. Orden

## El imperio de la plutocracia

No nos cansaremos de repetirlo. No existe reacción que identifique el desarrollo del capitalismo y el progreso jurídico de las instituciones sociales. El Estado no es la garantía del derecho a la vida, a la salud y al pœe. Establece normas de conducta para la colectividad, concede derechos en la teoría e impone deberes en las prácticas, pero su doctrina está expuesta a la influencia del medio y se sujeta siempre a la interpretación convencional de los poderosos.

En los Estados modernos, liberales y democráticos, el despotismo tiene formas materiales espantosas. Se le concede al obrero el derecho a elegir gobernantes, se proclama la soberanía del pueblo como única fuente de todo poder y de toda autoridad, pero de autemano se le obliga al esclavo a reanchar las cadenas que lo atan al sistema del salario con la amenaza de condenarlo al hambre. ¿Y qué sirve que la ley proclame los derechos del hombre y la libertad del ciudadano, si esas conquistas políticas no convienen los elementos del régimen económico que sirve de base al más acendrado y brutal despotismo?

Con el triunfo de la burguesía se aceleró el desarrollo industrial de los países y surgió la vida social la más avanzada: la plutocracia. Para el capitalismo, que es el dueño de todas las fuentes de riqueza y tiene en sus manos el poder económico de las naciones, poco importa que el Estado sea monárquico o republicano, conservador o socialista. Mientras la minoría capitalista — los reyes sin corona de la industria, el comercio y las finanzas — mantengan en sus manos el poder económico, la situación del pueblo no podrá cambiar radicalmente. ¿Qué importa que se modifique el medio de explotación del hombre por el hombre, si persiste el fondo del problema social con sus exponentes de miserias y dolores, de injusticias, explotación y crímenes latrocinios?

Bajo el imperio de la plutocracia desaparecen todos los derechos jurídicos y la democracia queda reducida a un irrisorio precepto legal, con igual valor que las demás religiones mantenidas por la hipocresía humana para distraer su bestialidad. Tenemos el ejemplo de Estados Unidos. ¿Qué nación cuenta con "mejores" leyes protectoras del derecho ciudadano? ¿Qué democracia puede competir en cuanto a su sistema jurídico y a su progreso institucional? Los yanquis están orgullosos de su Constitución republicana y de su estatuto de la Libertad. Pero veamos lo que es en la práctica la "gran democracia" del Norte.

La plutocracia yanqui, con sus formidables trusts y sus prepotentes multimillonarios, representa el mayor escarnio para las declaraciones liberales e igualitarias de la Constitución norteamericana. Por efecto de un completo trastocamiento de valores, el idealismo de los primeros colonizadores de la Unión y de los que más tarde lucharon por la independencia de ese país, se ha convertido en el más grosero y brutal materialismo. La soberbia yanqui no tiene límites. Allí hay una explotación en las formas más opresivas, el odio más trolgrolita, la intemperancia más reaccionaria. No ser yanqui, no pertenecer a la raza anglo-sajona que sirvió de fermento a ese pueblo de piratas, significa vivir fuera de la ley y estar de continuo expuesto a sufrir las consecuencias de la brutalidad del populacho que ha hecho del linchamiento un dogma nacional.

El yanqui vive culto a la violencia. Es groseramente materialista, soberbio, prepotente. Y no solamente los plutócratas, por interés y por conveniencia, aparecen manteniendo esa odiosa cruzada contra el extranjero y esa salvaje caza al negro. La influencia de ese materialismo convertido en religión para el pueblo yanqui, envuena toda la vida ciudadana y corrompe las con-

ciencias más sanas. Por eso en Estados Unidos se mantiene ferozente el odio a los extranjeros y a los nativos de la raza de color, llegando a ver un polígono para la plutocracia en la existencia de conglomerados humanos que conserven sus rasgos característicos, su lengua, su religión y el color de su piel.

Se comprende que en un país donde está latente el odio de razas, la lucha social adquiere contornos trágicos y se desarrolla en un ambiente de opresión y violencias. El espíritu yanqui, educado en la escuela del más insolente nacionalismo y adaptado a la influencia de ese medio ambiente mezquino y materialista, no se aviene a las concepciones revolucionarias del latino y del americano de origen no sajón. Por eso, en Estados Unidos, extranjero es sinónimo de revolucionario, y el pueblo yanqui se ha hecho la idea de que los extranjeros son sus enemigos naturales, creencia que explotan capitalistas y gobernantes para justificar las más bárbaras e inhumanas represiones.

Con el nombre de extremista se designa en Yanquilandia a los revolucionarios de todas las escuelas filosóficas y sociales. Y como el movimiento obrero que sigue orientaciones revolucionarias está casi exclusivamente dirigido por extranjeros, de ahí la indiferencia del proletariado yanqui para todo lo que salga de los límites de su estrecho concepto materialista.

El caso de Sacco y Vanzetti, como el de otros muchos revolucionarios extranjeros condenados en Estados Unidos, nos demuestra el grado de corrupción que ha descendido el pueblo norteamericano. La plutocracia envuena el alma de los humildes y convirtió en tiranos prepotentes a los poderosos. Y en ese ambiente de bajeza y cobardía sucumben los pocos idealistas que se atreven a proclamar ideas de redención social en un país donde se rinde culto al dios de la plutocracia: el Dólar.

### La última voltereta de Mussolini

La burguesía italiana empieza desconfiar de su salvador... Mussolini sigue siendo, en el poder, tan demagogo como cuando hacía fascismo asaltando centros obreros y matando a los trabajadores. Y como en esos "días revolucionarios" no es posible "pacificar" el reino ni mucho menos salvarlo, guarda la caja fuerte de los capitalistas, más que agitar la conciencia del pueblo es la fechoría del fascismo empieza a alarmarse.

Según informa un corresponsal, Mussolini reserva grandes sorpresas a sus partidarios. Veamos de qué calidad son esas "sorpresas" que desde ya han alarmado a los más incondicionales panegiristas de la "revolución" de los "camisas negras". Al respecto, el citado corresponsal dice lo siguiente:

"A juzgar por las apariencias, el jefe del gabinete comprende que necesita contar con un sólido y numeroso apoyo del pueblo a fin de poder llevar a la práctica su política para la reforma del sistema burocrático, y a fin de obtener el equilibrio del presupuesto nacional, para lo cual, se admite ahora en general, que será necesario establecer un nuevo sistema impositivo.

"Este apoyo lo obtendrá el señor Mussolini solamente de parte de los trabajadores organizados, pues es incierta la actitud que asumirán las clases medias y adineradas, ya que con la realización del programa del gobierno, se verán seriamente afectadas.

"La conferencia que el señor Mussolini sostuvo con los señores Ballesi y Zaniboni, se conceptuó el sábado como un acto importante; hoy, con el desarrollo de los acontecimientos, se le señala una importancia mayor aún.

"Aparentemente, el plan que se ha venido preparando, tiende a la amalgama del movimiento laborista del fascismo, con la Confederación del Trabajo.

"El hecho de que el señor Ballesi se ha trasladado a Geronone, indica, que con esa fusión se quitará al fascismo la gran responsabilidad de guiar el movimiento laborista, en pugna abierta con las tendencias de las dos clases ciudadanas.

"Otro hecho significativo, es la invitación formulada por el señor Baratonio a los diputados de filiación socialista, a fin de celebrar una reunión, en la que se debe discutir la conveniencia de introducir modificaciones en el programa del partido Socialista, que según él ha declarado, no está a la altura de los tiempos.

"En los círculos políticos existe el convencimiento de que el señor Mussolini va gradualmente evolucionando hacia los principios democráticos que profesara en otros tiempos.

"Tal es centros nacionalistas se conceptúa que este movimiento tendrá como consecuencia que aumenten los recelos sobre la política del "gobierno".

"Se está "transformando" nuevamente en socialista el oportunista Mussolini? Posiblemente nunca haya dejado de ser "socialista" el jefe de las hordas, puesto que el movimiento por el cualizado adobe del mismo defecto de todos los movimientos de masas: la demagogia. Y se comprende que, una vez en el poder, el jefe de las hordas "camisas negras" procure buscar el medio de lanzar un mensaje a los leales que siguen aullando a las puertas del Capitolio.

gar doble tarifa si quieren circular en la república, y sin que por ello la dirección general de Correos garantice su seguridad...

(o)

### La clase miserable

La burguesía argentina, o sea la "aristocracia" ganadera y agrícola que soporta sobre sus espaldas este pueblo infeliz, tiene una manera especial, muy suya, de hacer filantropía: argancia baches con el pretexto de socorrer a las víctimas del exterior, realiza orgías en beneficio de los caídos.

No somos partidarios del gítono frente a una catástrofe en otra comunidad que calga sobre una parte de la población del globo; pero el mismo respeto a la desdicha del prójimo aconseja no ofenderlo con actitudes que chocan violentamente con el sentimiento de humanidad.

Ballar en "beneficio" de las víctimas del terremoto chileno, significa divertirse a costa del llanto de aquellos desdichados, aunque no medie una declaración previa en ese sentido. No es preciso manifestar de viva voz que aquella desgracia produce repulso; la actitud basta.

La burguesía argentina no hallaría modo de excusarse si los "beneficenciarios" rechazaran esa limosna, producto de una actitud tan contraria al sentimiento que los empuja; no hallaría tampoco una razón para defenderse de quien la calificación de villana cuando realiza estos actos tan diametralmente opuestos a los sentimientos que aparentemente profesa.

No es que los sorprendan las actitudes de la aristocracia ganadera, ni tampoco que pretendamos corregir en sus defectos. A este chancho lo dejamos entre su manada, hasta que tengamos fuerzas para hundirlo. Jamás trataremos de limpiarlo.

Pero no hemos de dejar pasar esta oportunidad sin clarar un fierdo más en los blancos de esta bestia, que con todos sus actos prueba ser la más perversa de todas, la más cinica.

Pese a su pretendida civildad, la burguesía nos demuestra a cada instante ser la parte más incivil de la población racional que habita la tierra. Y a cada instante también ridiculiza su pretendida superioridad, conduciéndose más miserablemente que la parte considerada más baja de la sociedad.

(o)

### ¿Ni el diablo los entiende!

La comisión de presupuesto del Senado tuvo como informe que ha quedado resuelto allí gravar con un fuerte impuesto "todas las fábricas de azúcar que tengan inactivos sus maquinarias".

Se dice que las fábricas que permanecen cerradas, como el ingenio San Felipe y otros perjudican a la provincia por hallarse en situación de capitanes muertos, y es entonces que para sacarlos de la inactividad, el Senado se propone aplicarles una patente de quinientos mil pesos, con lo cual se beneficiaría la economía general...

Este sería el impuesto "revolucionario" que ha motivado tanto gascio de saliva a los parlamentarios socialistas y que no dejaron de resaltar los últimos políticos de la campaña — los "comunistas" — en futuras contiendas electorales.

(o)

### "Registro de publicaciones"

La dirección general de Correos dictó recientemente una resolución creando un "Registro de Publicaciones" en el que serán inscriptas todas aquellas publicaciones que la dirección consiente de latencia general, sean ellas diarios, semanarios o revistas. Con tal fin, la dirección ha enviado una circular a todos las dependencias establecidas en toda la República, haciendo saber que no podrán circular con 1/2 centavo las publicaciones no inscriptas en el registro, las que deberán ser consideradas como "otros impresos".

Esta noticia que transcribimos de un diario burgués, la creemos de interés para los sindicatos, centros y agrupaciones que editan periódicos. Se comprende que en esa "lista de publicaciones" no se incluyan los periódicos obreros y anarquistas, porque la dirección de Correos no los conceptuará de "interés general" y por lo mismo no los considerará como "otros impresos".

No es que reclamamos para nosotros ese privilegio que sólo puede conceder la dirección general de Correos, pero no deja ser curiosa la teoría esa de dividir las publicaciones, diarias o periódicas, en dos categorías: una de "interés general" y otra de "interés personal. Las franquicias postales, como todo servicio público, no pueden estar sujetas a varias interpretaciones, porque ello significa facilitar a un señor cualquiera una que declaró ser un periódico es "mercadería de uso personal o un simple artículo de lujo.

Lo real de todo esto es que, en la inscripción no afecta al gobierno, tendrán que po-

Pero, por otro lado, aparece la misma comisión de presupuesto auspiciando un proyecto menos "revolucionario" que ha enviado el P. E. de aquella provincia. Este último proyecto trata de la aplicación de un nuevo impuesto al azúcar.

Y el corresponsal de un diario grande dice, textualmente:

"La sanción de dicho proyecto perjudicaría a muchos fabricantes que no se hallan en condiciones de soportar ese gravamen, por lo que tendrían que cerrar sus ingenios".

De modo que si el gobierno, con el impuesto anterior, se propone hacer entrar en actividad los ingenios que permanecen clausurados, con el nuevo gravamen al azúcar haría, según piensa el corresponsal mencionado, todo lo contrario.

¿Cuántos los entiende a los representantes del pueblo...? ¡Ah, no es tan fácil entenderlos como saber qué cosas fáciles vendrán a caer esas nuevas cargas...!

(o)

### Los muertos ilustres

No hemos de hacerles el vacío a los muertos ilustres, a estos hijos de la patria que han dado su juventud y lo han sacrificado todo por el bienestar y engrandecimiento de la nación.

Hecha esta aclaración, veamos quién es el ilustre muerto del día.

El capitán Oreste Arbo Blanco, militar retirado, radicado de la "Guardia vieja" y hasta autogobernador del Chaco. Mérito más que suficiente para que nosotros nos adelantáramos al duelo.

Dicen las notas necrológicas de la fecha que al saberse la noticia del fallecimiento, el ministro del interior expidió un decreto ordenando que fuese izado la bandera a media asta en los edificios públicos, navas de guerra, fortalezas, etc. y se le rindieran otros honores militares.

Nosotros diremos en homenaje a este ilustre muerto, a quien no conocemos más que como gobernador del Chaco, que la mayoría de la población de aquel territorio lo agradecerá que se haya ido del mundo. Los vecindarios de Chuzar, Presidente de la Plaza y otros lo recuerdan con verdadero horror. Pues dicen — y tienen pruebas — que los godarnes de Arbo Blanco han cometido los más horrendos crímenes por cometer. En complicidad con los esbirros del gobernador Mosca han azotado y saqueado en estos últimos años la extensa zona colindante entre el Chaco y la provincia de Santa Fe. Al servicio de los ingleses de La Plata, el gobernador Arbo Blanco se destaca como un desplazado perseguidor de los obreros de aquel feudo, que, huyendo del sable de la policía manifiesta, colaba bajo el fuego mortífero de los godarnes chagochos.

Los indios, vapuleados constantemente por los melcheros del gobernador existido, también han sentido un pequeño alivio, como si la noticia de la muerte del capitán Arbo Blanco sirviese de lenitivo a su vida llena de amargura y privaciones.

Y con esta ligera revuelta de su actuación como gobernador del Chaco, creamos haber cumplido nuestro deber humano con este muerto ilustre, que dejó tras de sí una estela roja, de crímenes, despojos y violaciónes.

### Los "comunistas" y las leyes

El caso del secretario del P. C. del Uruguay, Luis Rodríguez Sarraillé

Poco antes de las elecciones generales efectuadas el domingo pasado en el Uruguay, los camaradas de Montevideo pusieron en conocimiento de que el secretario general del Partido Comunista uruguayo y candidato a titular del Consejo Departamental, tenía una negra hoja de servicios como militante en las organizaciones obreras y en el Partido Socialista del vecino país. De más está decir que los compinches de Luis Rodríguez Sarraillé, los disculparon en familia y pretendieron desvirtuarlas fuera de su círculo familiar. Pero lo real es que el proletariado que no cuenta con muchas de esas "pilaciones" del diario "Justicia", quedando al descubierto con toda su inmoralidad el oportunista secretario general del Partido Comunista del Uruguay.

Si alguna duda podría quedar respecto a la inmoralidad de ese tipo tan oportunamente desmascarado, y si podría aceptar se como "enmude", para disculpar su conducta, sus actos "revolucionarios" de hoy, un solo hecho basta para calificar suficientemente al citado personaje y descartar una posible regeneración: Luis Rodríguez Sarraillé sigue siendo el mismo tipo inmoral y vividor que cuando militaba en el socialismo. Su "conversión" al comunismo dictatorial es sólo un accidente en su carrera política, un cambio de etiqueta para acreditarse en otro ambiente, y entre otros honores su desacreditada persona. Y nos remitimos a los hechos para probar esta aseveración.

Compañeros de Montevideo nos ofrecen la oportunidad de desmascarar a ese tra-

dor, para conocimiento del proletariado del Uruguay y de la Argentina. En la carta que transcribimos a continuación nos dicen lo siguiente:

"Camaradas de LA PROTESTA: La nota adjunta es copia fiel de un documento que existe en la Cámara de Representantes de esta ciudad. En ella aparece Luis Rodríguez Sarraillé, secretario general del Partido Comunista y candidato del mismo, en las elecciones del 26 pœe, a primer titular del Consejo Departamental (cu ya fija se corria) mendigando un favor a sus años los gobernantes uruguayos. No se puede hablar, en este caso, de pecados pasados, pues Sarraillé era "comunista" cuando hizo esa vergonzosa salicitud, dejando de ser socialista, pues la fecha coincide con la "sección del partido".

El documento de referencia lo transcribimos a continuación:

República Oriental del Uruguay  
CAMARA DE REPRESENTANTES  
Carpetta N.º 166 de 1920. — Repartido N.º 155. — Julio de 1920.

LUIS RODRIGUEZ SARRAILLE

Plazo para acceder a los beneficios de la ley de 21 de julio de 1916. (Creación de la Institución Nacional del Puerto de Montevideo).

H. Cámara de Representantes:  
Luis Rodríguez Sarraillé, domiciliado en la calle General Gregorio Suárez número 22 (Barrio Nueva Síviga), ante V. H., en la mejor forma que procedo, se presenta y dice:

Que es auxiliar de primera clase de la



tra dichos burgueses, empujados en su pretensión de destruir nuestro sindicato...

Convocatorias

Repart. y Dependientes de Panaderías

Todos los compañeros repartidores de esta sección, están convocados a asamblea para el sábado 9 a las 20,30, en Baudrix 511...

Baueros V. Marroquíneros y Anexos

Con el objeto de tratar un asunto de vital importancia para la organización; el cual se relaciona con los obreros de la casa «Matallada»...

Agrupación C. L. de O. Ebanistas

Los compañeros de esta agrupación, quedan invitados a la asamblea que realizaremos el viernes 8 a las 20 horas, en Bartolomé Mitre 3270...

Federación de Obreros Licoristas

Se invita a los compañeros Licoristas de esta sección, a que concurren a la asamblea que se realizará el sábado 9 a las 20 horas...

Agrupación Anarquista de Talleres

Citas a los componentes de esta agrupación para la reunión a celebrarse hoy jueves 7, a las 20,30, en el local de costumbre...

Centro "Los Hijos del Amor"

Invitamos a todos los trabajadores de Flores y Floresta, a concurrir a la gran asamblea que se efectuará hoy a las 10 de la noche...

Sind. de los trabajadores del F. C. P.

Invita a todos los ferroviarios en general a la asamblea convocada para el sábado 9 a las 20 horas, en el local de costumbre...

F. Empleados de Comercio

Con el fin de contrarrestar la acción que en contra del sábado inglés están realizando varias casas del centro de la capital...

Cocheros de Plaza

Los compañeros que llevaron para la venta telegramas de entradas a la Tunción que el sindicato dará el sábado 9, deben devolver los que no hayan vendido...

Biblioteca "Francisco Ferrer"

Se convoca a todos los socios a la asamblea que se realizará hoy jueves 7, a las 20,30, en el local de costumbre...

Obreros Albañiles

Citas a los miembros de comisión y a los compañeros que se interesen por la buena marcha del gremio, para el jueves...

7 a las 17,30 horas, en Baudrix 511. Se encarece puntualidad.—El Secretario.

A. C. A. "Acción y Pensamiento"

Esta agrupación cita a sus componentes a reunión para el jueves 7 a las 20,30 en el local de costumbre.—El Secretario.

B. C. "Remember"

Se cita a los socios de esta biblioteca a la asamblea general a realizarse el sábado 9, a las 20,30 horas.

Cocheros y Anexos

Se cita a los componentes de la Comisión, a la reunión del jueves 7, a las 15 horas.—El Secretario.

De San Fernando

Se invita a asamblea a todos los que quieran cooperar a la reorganización del Centro de Estudios Sociales «Juventud Racionalista»...

Obreros Mosaistas

Compañeros: La Comisión Administrativa les invita a la asamblea general del gremio, que se realizará el domingo 10 de diciembre...

Comité pro "Brazo y Cerebro"

El Buzón de los telegramas puestos en circulación por este comité y recibidos según detalle: Talonario núm. 3 y 4—Salvador Vázquez, Tandil, pesos 19; 18 y 19—Antonio Pérez, Bolívar, 00; 10 y 15—O. Varías, Gral. Roca, 27; 16 y 17—Magin Más, Henderson, 8; 13—S. Dominiguz, Ing. White, 10; 14—Fabian Alvarado, Bakero, 30; Balsa Manuel, Alem, 19; donación de F. Alvarado, 10.—Total, pesos 133. Falta en el talonario de Tandil, pesos 1.

Los talonarios que no han sido entregados son los siguientes: Centro Amor y Cultura, Punta Alta, núm. 11 y 12; Balsa Manuel, Alem, núm. 6; Carmen Cardona, Pirovano, núm. 30; Hilario Calvo, núm. 1; Feliciano Carrero, núm. 2; Aquilino Hidalgo, núm. 9; M. de la Rosa, C. Carrer, núm. 2 de la serie B.; Neña José, Tres Lomas, núm. 1 de la serie B.; José Rey, Tres Arroyos, núm. 7 y 8.

Agrupación "Luz y Vida"

La correspondencia para esta agrupación, debe ser dirigida a Manuel González, Pasaje Centenario 1041.

F. Empleados de Comercio (S. U. M.)

Con el fin de contrarrestar la acción que en contra del sábado inglés están realizando varias casas del centro de la capital a las que encabeza la tienda «La Estrella»...

Comité Pro Local

Presentamos en conocimiento de los gremios, agrupaciones, centros culturales y demás, que necesitan locales o salones amplios para la realización de sus asambleas y conferencias...

Unión Cocheros de Plaza

Este sindicato tiene organizada una función y conferencia que se realizará el sábado 9 a las 21 en Sarmiento 1136, a beneficio del mismo y del C. Pro Presos.

Comité de Solidaridad

El día 17 de diciembre, este comité realizará un picnic en la Isla Maciel, a total beneficio de los camaradas presos.

Panaderos, sección Norte, es U. T. 6296, Mitre.

Agrup. "Tierra y Libertad"

(San Fernando y Tigre) Buzón del P. que se realizó el domingo 19 de Noviembre de 1922.

Entradas:—Máquina Singer, 1,400 número vendidos a 0,30 cavales, pesos 420; bufet, 306 vales vendidos a 0,60, 210,0; 530 a 20, 100; 65 de 10, 6,50; 18 de 0,5, 0,90; buzo rifa 113 a 20 cada serie de pesos 4, de 10 núm, a 40, 4; uno de 10 núm, a 20, 226; buzo rifa una 500 núm de rifa de 4 atmósferas y 1 sillón, 50; rifa de libros 11 series de 2, 22; 620 entradas vendidas, 186; donación del agraciado de la máquina, 5; Venta particular de 4 estatuas, 6,40.—Total entradas 1.252,40.

Salidas:—Una máquina Singer para la rifa, 204; cerveza de delima, 181,85; Bazar y bombones, 116,55; banda de música, 80; imprenta, 57,50; pan, 17,50; pchecho, 15; una plancha para hacer asado, 12; pintar letras a un cartel, 8; carne y chorizo, 17; leña, 6,50; Hielo 4 barras, 6,40; cigarrillos y téforos, 11,90; sellar cartones más un papel sellado, 5; Alquiler de vasos para buffet y roturas, 3,50; queso 2 kilos, 2,80; gastos varios, según detalles, 15,35; flete del cajón del bazar, 1,55; una partida de 6 estatuas, 5,20; alquiler de la quina, 40.

"La Ukrania Revolucionaria"

En un volumen de 64 páginas acaba de poner en venta la "Editorial LA PROTESTA" este folleto del compañero Agustín Souchy...

OBROS PANADEROS

(Brigada F.C.O.) En lo sucesivo, la correspondencia para este sindicato debe remitirse a Juan Serrano, calle Ledardo Alem 1788.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Conferencia pública

Organizada por el C. de Agitación contra la represión gubernativa. Se realizará el domingo 10 de diciembre a las 16 horas, en Av. Mitre esq. Independencia, (Sarandí). Hablarán varios compañeros sobre la reacción estatal y nuestra misión frente a ella...

Carpinteros y Aserradores

La C. de Biblioteca y Orientación del gremio de carpinteros invita al pueblo a concurrir a la conferencia y función cinematográfica que realizará el domingo 10 en el salón "Petit Colón", calle Córdoba 2930. Se exhibirá la película "Germinal", compuesta sobre el argumento de la célebre novela de Emile Zola...

Agrupación "Luz y Vida"

Esta agrupación ha organizado una conferencia de propaganda anarquista, que se realizará el domingo 10 a las 15, en Estados Unidos 3545. Hablarán los compañeros S. Diaz, García Giménez y Lattelaro.

Agrupación Artística "Adelante"

Velada y conferencia a total beneficio del Comité Pro Presos y Deportados. Se realizará el domingo 10 de diciembre a las 20 y 30 en el salón "Wovaerts", Rincón N.º 1141. Se representará el drama de A. Guimerá, titulado: "Tierra Baja".

Unión Cocheros de Plaza

Este sindicato tiene organizada una función y conferencia que se realizará el sábado 9 a las 21 en Sarmiento 1136, a beneficio del mismo y del C. Pro Presos.

Comité de Solidaridad

El día 17 de diciembre, este comité realizará un picnic en la Isla Maciel, a total beneficio de los camaradas presos. No habrá bufet, ni música ni rifas. El beneficio debe resultar de lo que voluntariamente quieran dar los compañeros concurrentes...

de solidaridad, concurrirán a esta velada. Entrada general: 50 centavos.

Liga de Educación Racionalista

Viernes 8:—Clausura del Curso de Historia de la Literatura Castellana, a cargo de Gustavo Riccio, Tema: Cervantes.

Comité Pro Presos y Deportados

El día 17 de diciembre, este comité realizará un picnic en la Isla Maciel, a total beneficio de los camaradas presos.

No habrá bufet, ni música ni rifas. El beneficio debe resultar de lo que voluntariamente quieran dar los compañeros concurrentes. Esta es una cita de honor para todos los compañeros concurrentes. Para atender a los presos necesitamos tener recursos. Los compañeros presos son muchos y es preciso no quedarnos cortos en la ayuda.

EL SECRETARIO.

"La Ukrania Revolucionaria"

En un volumen de 64 páginas acaba de poner en venta la "Editorial LA PROTESTA" este folleto del compañero Agustín Souchy...

OBROS PANADEROS

(Brigada F.C.O.) En lo sucesivo, la correspondencia para este sindicato debe remitirse a Juan Serrano, calle Ledardo Alem 1788.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Conferencia pública

Organizada por el C. de Agitación contra la represión gubernativa. Se realizará el domingo 10 de diciembre a las 16 horas, en Av. Mitre esq. Independencia, (Sarandí). Hablarán varios compañeros sobre la reacción estatal y nuestra misión frente a ella...

Carpinteros y Aserradores

La C. de Biblioteca y Orientación del gremio de carpinteros invita al pueblo a concurrir a la conferencia y función cinematográfica que realizará el domingo 10 en el salón "Petit Colón", calle Córdoba 2930. Se exhibirá la película "Germinal", compuesta sobre el argumento de la célebre novela de Emile Zola...

Agrupación "Luz y Vida"

Esta agrupación ha organizado una conferencia de propaganda anarquista, que se realizará el domingo 10 a las 15, en Estados Unidos 3545. Hablarán los compañeros S. Diaz, García Giménez y Lattelaro.

Agrupación Artística "Adelante"

Velada y conferencia a total beneficio del Comité Pro Presos y Deportados. Se realizará el domingo 10 de diciembre a las 20 y 30 en el salón "Wovaerts", Rincón N.º 1141. Se representará el drama de A. Guimerá, titulado: "Tierra Baja".

Unión Cocheros de Plaza

Este sindicato tiene organizada una función y conferencia que se realizará el sábado 9 a las 21 en Sarmiento 1136, a beneficio del mismo y del C. Pro Presos.

Comité de Solidaridad

El día 17 de diciembre, este comité realizará un picnic en la Isla Maciel, a total beneficio de los camaradas presos. No habrá bufet, ni música ni rifas. El beneficio debe resultar de lo que voluntariamente quieran dar los compañeros concurrentes...



tanto entre los refugiados en Berlín, como los que sufren en las cárceles de Rusia. A ello responde el envío de pesos 150, del cual aún no se ha dado cuenta.

Teniendo el comité en existencia una regular cantidad de postales de las editadas con fotografías postumas de Kropotkin, para ser vendidas a su beneficio, y teniendo en cuenta la precaria situación del Comité Pro Presos y Deportados, se ha acordado donarlas al mismo para que él se encargue de su venta. Creemos que los fines solidarios para que fueron impresas son de la misma manera cubiertos.

En vista de la gran cantidad de listas de las enviadas al interior que se han extraviado y para evitar que ellas sean malamente usadas, este Comité ha resuelto anular todas las que se encuentran en circulación, debiendo en consecuencia los compañeros que aún posean listas, enviarlas de inmediato de vuelta en el estado en que se encontraron.

Hacemos presente a los compañeros que han recibido dinero a este Comité directamente, que se les ha enviado siempre el correspondiente recibo y no así a los que lo han hecho por intermedio de los periódicos, los cuales han usado recibo en sus columnas, dando los nosotros un sólo recibo cuando no es entregada la totalidad.

No habiendo concurrido nunca al seno de este Comité los revisores de cuentas nombrados en su oportunidad, se pide a quien tenga objeciones que hacer al presente balance o a los anteriores, que se dirijan a su secretario, Suñach 74, Buenos Aires. En una próxima asamblea que convoquemos en breve, pediremos el nombramiento de los revisores de cuentas.

Por el Comité.—José Moya, secretario José M. Fernández, tesorero.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 663. OLAVARRIA — José Barbúgalo — Calle Francia, Pueblo Nuevo. MORON. Miguel González, — Humberto 1100. DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez. SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro. SAN FERNANDO — Pedro Roggio — Junin 1044. VILLA CANAS — Juan Canovi. TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 510 (Sud) C. Pro LA PROTESTA — Luis Argaraz. SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Sando PERGAMINO — Juan L. Mulet, calle Alberdi 1133. ORAN (Salta) — Camilo Ripuelma. MAR DEL PLATA — D. Mataraso — Avda. Luro 3943. VILLA MARIA — José Rojas. RAFAELA — Pedro García. MENDOZA — Gerardo Gaona. BELGRANO 1440. LOMAS DE ZAMORA — Vicente Ojeda — Río Bamba 1211. SALTA — Jesús Montoya. JUJUY 108. RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 655. Federación Obrera Rusa Sudamericana, lista 0223, 55; total entradas, pesos 1.905,92. Salidas:—Girado a la orden de la redacción de «Brando (Estocolmo)» para la Sociedad de Ayuda a los anarquistas en las Cárcules Rusas, giro núm. 16 del Banco Británico de la América del Sud: 1.500 coronas, más gastos bancarios, 1.130,95; gastos de estampillas, sobres, papel, etc.: 20,00; Federación Obrera Rusa Sudamericana, lista 0223, 55; total entradas, pesos 1.905,92. Resumen: — Entradas, pesos 1.905,92; salidas, pesos 1.298,05; en tesorería, pesos 607,87. El Comité ha acordado últimamente enviar varias pequeñas remesas de dinero con destino a Berlín, debiendo girarse en moneda argentina para aprovechar las ventajas del cambio. Se ha encargado al camarada D. Abad de Santillán que las haga llegar, donde sean más urgentes.